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SULLE ORME DELLA GRANDE GUERRA: TANTI EVENTI PER NON DIMENTICARE

27-giu Nell’ambito del progetto “Giro nella Storia”, il giornalista e scrittore triestino Nicolò Giraldi 
viaggia a piedi da Londra fino a Trieste, passando per Cortina d’Ampezzo, sulle tracce del primo 
conflitto mondale. «Il progetto non intende raccontare quanto accaduto cent’anni fa», afferma Nicolò 
Giraldi, «ma soprattutto l’esperienza di chi tiene viva quella memoria». Con la videocamera Giraldi 
sta registrando moltissime immagini video, materiale che verrà rielaborato dal regista Luca Severi 
in un documentario, interamente dedicato a questa esperienza.

15-lug A cento anni dal 1914 l’Unione dei Ladini d’Ampezzo e l’Amministrazione comunale hanno 
organizzato alcuni appuntamenti che ricordano quanto accadde a Cortina nel 1914. «Abbiamo ini-
ziato a lavorare alle commemorazioni del ‘14 a novembre scorso», spiega l’assessore alla Cultura 
Giovanna Martinolli, «creando il gruppo di lavoro e ponendoci un obiettivo importante che era quel-
lo di ricordare la storia del 1914 così come era stata vissuta dagli ampezzani ». Ne è nato un progetto 
importante che vedrà vari appuntamenti tra cui la presentazione del libro di Giacomel e una mostra 
curata da Loris Lancedelli all’Alexander Girardi Hall. Coinvolti in altri eventi gli Schützen, il Corpo 
Musicale di Cortina e la Filodrammatica d’Ampezzo. 

19-lug S’inaugura all’Alexander Girardi la mostra di Loris Lancedelli “Ampezzani in Galizia”. 
Fino al 2 novembre, i visitatori potranno vedere documenti storici, pagine di diari, divise dell’epoca, 
tuffarsi nel 1914.

22-lug Presentato in sala cultura, per “Una Montagna di Libri” il volume di Paolo Giacomel, “1914. 
L’Austria Chiamò alle Armi”, che racconta quando i giovani ampezzani partirono per la Galizia e 
per la Serbia, come tutti gli altri giovani dell’Impero d’Austria, a difendere con le armi l’onore dell’Im-
peratore.
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giu Il Pat del Comune di Cortina non 
accettato dalla Provincia «per incomple-

tezza nelle integrazioni richieste». «Numerose 
e importanti carenze e incongruenze documentali 
e informative», si legge nell’allegato 1 alla delibera. 

giu “Le bambole vestono la tradizione” 
è il titolo della mostra esposta nel Museo 

Etnografico delle Regole e che resterà aperta 
fino al 1° novembre. La collezione è composta da 
un centinaio di bambole che rappresentano le di-
verse regioni italiane, compresa Cortina d’Ampezzo.  
- Sono gli statunitensi Anton Krupicka e Rory Bosio ad 
imporsi nell’ottava edizione della The North Face® 
Lavaredo Ultra Trail, 119 chilometri con partenza e 
arrivo a Cortina. Nella gara “breve” (47 chilometri) 
successi invece per il tedesco Fabian Schnekenbur-
ger e per l’italiana Lara Mustat. Complessivamente 
duemila gli atleti provenienti da 56 nazioni. 

giu Le categorie economiche chiedo-
no le dimissioni del sindaco Andrea 

Franceschi e della Giunta ampezzana, tramite 
una lettera firmata da Enrico Ghezze, presidente 
degli Impianti a fune, Gherardo Manaigo dell’As-
sociazione albergatori, Gabriele Gaspari, Ascom, 
Roger Alberti Appia. «L’attuale gestione politica del 
Comune», si legge nella lettera, «sta raccogliendo 
una serie di insuccessi talmente fitta da decretarne 
l’evidente situazione di collasso… Il lungo elenco di 
progetti non conclusi o naufragati costituiscono la 
prova di inadeguatezza dei nostri amministratori». 
- All’indomani della lettera degli operatori econo-
mici che hanno chiesto le dimissioni della Giunta di 
Cortina, l’assessore al Turismo Marco Ghedina 
risponde con i numeri di arrivi e presenze alberghie-
re a Cortina. Quasi 96 mila persone sono giunte a 
Cortina d’Ampezzo tra dicembre 2013 e aprile 2014 
per un totale di 475 mila presenze. «Questi numeri 
- ha spiegato Ghedina - ci dicono che abbiamo intra-
preso la strada giusta in ambito turistico». 

lug L’artista ampezzano Giulio Siorpa-
es espone le sue opere al Museo d’Arte 

Moderna Mario Rimoldi. L’esposizione si intitola 
“Quellocheamo” ed è visibile tutti i giorni fino al 2 
novembre (vedi articolo all’interno)

lug La Servizi Ampezzo, la società muni-
cipalizzata che ha accorpato in sé la GIS, 

ha iniziato un’opera di sistemazione degli impian-
ti sportivi e turistici. Riaperto lo stadio Olimpico 
del ghiaccio e rinnovato il bar esterno. Conclusa an-
che l’opera di digitalizzazione dell’impianto video 
del cinema Eden. 

lug Approvato il bilancio consuntivo 
2013. Nell’ultima seduta di consiglio il solo 

gruppo di maggioranza ha approvato il consuntivo 
che vede spese per 32 milioni 245 mila euro, en-
trate per 33 milioni 400 mila euro e un avanzo 
di amministrazione di 5 milioni e mezzo di euro. 

lug Frate Leone Rosato e i frati Francescani 
veneti stanno per lasciare Cortina. A regge-

re il santuario della Beata Vergine della Difesa un 
gruppo di frati polacchi.  Così commenta padre Lu-
dovico: «Questo avvicendamento fa parte dello spiri-
to francescano, scambiarsi le residenze, vivere come 
in una grande famiglia a prescindere dal luogo». 

lug Si è aperta al Grand Hotel Savoia la 
settimana formativa di “Cortina tra le ri-

ghe”, dedicata ai giornalisti italiani che devono as-

solvere all’obbligo della formazione professionale 
continua, con 235 iscritti. 

lug Approvati in Giunta i criteri di valu-
tazione per accedere ai finanziamenti 

comunali da parte di associazioni ed imprese. 
«Si tratta di una rivoluzione all’interno del Comu-
ne», spiega il vice sindaco Enrico Pompanin, «e 
del modo in cui assegnerà i contributi e affiancherà 
imprese e associazioni nell’organizzazione di eventi 
e progetti». 

lug «Non si può fare turismo se non si in-
terviene per evitare il continuo degrado 

del paese». A dirlo esasperati sono alcuni alberga-
tori di Cortina, che chiedono con forza al Comune 
che si investa per sistemare le aree degradate. 

lug L’assessore ai lavori pubblici Stefano 
Verocai replica agli albergatori che lamen-

tano il degrado del paese. «Degradante», dichiara 
Verocai, «sarebbe stato lasciare tutto com’è rima-
sto per trent’anni. Cortina, invece, sta vivendo una 
stagione di riqualificazione urbanistica che vedrà 
ampliare la zona pedonale del centro e riqualificare 
le aree lasciate andare nei decenni scorsi».

lug Il TAR dà piena ragione al Comune 
con una sentenza che fa sì che le case 

a Cadelverzo di Sopra possano andare avanti. È 
stato infatti respinto il ricorso presentato nel 2011 da 
due proprietari di seconda casa.

lug Disagi in via Cesare Battisti per finire 
l’opera relativa al rifacimento della pubbli-

ca illuminazione. «Non si possono fare lavori in 
piena stagione in centro», lamenta Gherardo Ma-
naigo, presidente dell’Associazione Albergato-
ri. Stronca sul nascere le polemiche il vice sindaco 
Enrico Pompanin: «I lavori pubblici comportano 
sempre dei disagi che in questo caso sono stati più 

che sopportabili. Alcune opere sono in ritardo per 
l’inverno lungo che non ha consentito di aprire i can-
tieri prima di giugno e per la burocrazia che è sem-
pre più complessa». 

lug A Cortina si svolge per la prima volta il 
Challenger Atp, che vedrà i migliori tenni-

sti classificati tra la posizione 100 e 200 del mondo, 
contendersi il trofeo. Si tratta di un evento interna-
zionale che vede coinvolte 27 nazioni. 

lug Ricorrono i 120 anni dalla fondazio-
ne della Cassa Rurale ed Artigiana di 

Cortina d’Ampezzo e delle Dolomiti, una tra le 
prime Casse rurali d’Italia. «Oggi», racconta Alber-
to Lancedelli, il presidente dell’Istituto di Cre-
dito, «la Cassa Rurale è rimasta l’unica banca con 
sede operativa in provincia di Belluno; con i suoi 8 
sportelli operativi, la competenza territoriale della 
Cassa rurale si estende su circa la metà del territo-
rio provinciale, comprendendo sia i Comuni dove la 
Cassa ha proprie filiali, sia quelli limitrofi». 

lug I tabelloni promozionali Dolomiti 
Unesco saranno installati entro il mese 

di agosto. I cartelloni sono 15 e i siti scelti indicano 
l’accesso al patrimonio Unesco in provincia. 

lug Un nubifragio si abbatte su Cortina. 
Ingenti i danni nelle località di Pierosà, Ve-

rocai, Grava, zona Stadio, Sopiazes, Majon, Cian-
deries e Pecol. «I danni provocati sono numerosi», 
ammette l’assessore ai Lavori Pubblici Stefano 
Verocai, «tanti cittadini hanno garage e cantine al-
lagate, anche alcuni esercizi commerciali e alcuni 
alberghi hanno subito danni». 

lug Il sindaco Andrea Franceschi dopo 
oltre un anno torna a Cortina. La comu-

nicazione è arrivata dal collegio del processo del 
Tribunale di Belluno. Il processo che lo vede prota-
gonista continuerà, ma nel mentre Franceschi potrà 
lavorare nell’albergo di famiglia.
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